
ОТДЕЛ ВНЕШНИХ ЦЕРКОВНЫХ СВЯЗЕЙ
Московского Патриархата

Митрополит Иларион: Господь призывает
ко спасению каждого человека самыми разными
способами

26 декабря 2021 года, в Неделю 27-ю по Пятидесятнице, святых праотец, председатель Отдела
внешних церковных связей Московского Патриархата митрополит Волоколамский Иларион
совершил Божественную литургию в московском храме в честь иконы Божией Матери «Всех
скорбящих Радость» на Большой Ордынке.

Архипастырю сослужили клирики храма.На сугубой ектении были возглашены молитвенные
прошения об избавлении от коронавирусной инфекции.После сугубой ектении митрополит
Иларион вознес молитву, во время распространения вредоносного поветрия чтомую.

По окончании Литургии владыка Иларион обратился к присутствующим со словом проповеди:«Во
имя Отца и Сына и Святого Духа!Сегодня за богослужением мы слышали притчу Господа Иисуса
Христа о званных на пир из Евангелия от Луки. В ней рассказывается о людях, которые были
приглашены на брачный пир, но под разными предлогами отказывались: один сказал, что купил
землю и ему надо ее осмотреть, другой купил упряжку волов и ему надо ими заняться, третий
женился и ему некогда. И тогда господин сказал своему слуге: «Пойди скорее по улицам и



переулкам города и приведи сюда нищих, увечных, хромых и слепых» (Лк. 14, 21).

Как и всякая притча Господа Иисуса Христа, эта притча была произнесена в определенной
ситуации, в конкретном историческом контексте. Под званными имелся в виду народ израильский.
Отказавшиеся прийти на пир – это иудеи, которые не приняли посланного им Мессию –
Спасителя. Те же, кто были приглашены во вторую очередь – это будущие поколения людей, в том
числе не представители народа израильского, а язычники, которые уверовали в Господа Иисуса
Христа.

Именно в этом контексте притчу и воспринимали христиане первого поколения.Но всякий раз,
когда притчи Господа Иисуса Христа звучат для нас, христиан дватцать первого столетия, мы
спрашиваем себя: “Какое они имеют отношение к нам?” Оказывается, самое прямое, ибо Господь
– один и тот же всегда, ныне и во веки. Как Господь тогда призывал людей, так и сейчас Он
призывает. Как тогда, в числе званных были те, кто отказались услышать Его зов, так и в наше
время есть такие люди. Как тогда были те, которых Господь призывал как бы во вторую очередь,
так и сейчас есть такие люди, которых Бог призывает, и они занимают места на Тайной вечере,
может быть, предназначенной изначально другим людям.

Тайна взаимоотношений Бога с людьми неисповедима и неисчерпаема. Каждый человек в своей
жизни может обрести Бога, а может и не обрести Его. Каждый может в своей жизни реализовать
то призвание, которое он получил от Бога, а может и не услышать, не заметить его в себе и не
реализовать.

Господь призывает ко спасению каждого человека самыми разными способами. Бог ведет ко
спасению каждого. Но человек удобопреклонен ко злу и поэтому многие люди отказываются
откликнуться на зов Божий. А есть такие, которые откликаются, но, идя по прямой дороге, потом
сворачивают на окольные пути, потому что не находят в себе силы смириться перед волей
Божией, подчиниться Богу, преодолеть свои земные страсти и похоти и идти тем прямым путем,
которым Он ведет в Царство Небесное. Начинают люди блуждать по этим окольным дорогам,
попадают в незнакомые места, попадаются в руки разбойников, терпят различные бедствия, но
вместо того, чтобы обратиться к Богу и попросить Его о помощи, они думают, что в их бедах
виноваты обстоятельства.

Господь призывает нас на Свою вечерю всякий раз, когда совершается Божественная литургия.
Когда наступает воскресный или праздничный день, Господь призывает нас прийти в храм Божий
и причаститься Святых Христовых Таин. Но очень многие христиане находят разнообразные
предлоги для того, чтобы не быть в храме, и под разными обстоятельствами отказываются от
участия в Божественной литургии в воскресный и праздничный день. А есть и такие, которые



приходят, отстоят службу, но не причащаются Святых Христовых Таин. Господь говорит им:
“Приимите, ядите: сие есть Тело Мое” (Мф. 26, 26), а они Ему отвечают: “В следующий раз”.
Господь призывает: “Пейте из нее все, ибо сие есть Кровь Моя Нового Завета, за многих
изливаемая во оставление грехов” (Мф. 26, 27-28), а они отказываются: “Я не подготовился, в
другой раз”.

Господь призывает так тихо и настойчиво, как сказано в книге Апокалипсиса: “се, стою у двери и
стучу” (Апок. 3. 20). Бог не вламывается в наши двери, Он тихо стоит и стучит, призывает
последовать за Ним. Он призывает нас вкусить Его Тела и Крови, чтобы соединиться с Ним
духовно и телесно. А мы иной раз находим то один предлог, то другой, то третий, чтобы или
отказаться, или отложить на будущее.

Давайте не будем откладывать наше спасение на потом, ибо мы не знаем, сколько времени у нас
осталось. Мы не знаем, сколько еще проживем на этой земле и сколько Господь даст здесь еще
возможности посещать храм Божий и причащаться Святых Христовых Таин.

Один за другим уходят люди: и старые, и молодые, и здоровые, и больные, и тучные, и худые.
Уходят по разным причинам, в том числе и по причине свирепствующего уже второй год среди нас
вируса. И, как говорится, мы все ходим под Богом. Поэтому будем использовать те возможности,
которые Господь нам дает. Если Он приглашает нас на Свою вечерю, не станем отказываться от
нее, но будем приходить, принимать с верой Святые Христовы Тайны и верить в то, что Господь
защитит нас от всякого зла в этой жизни и наставит нас на путь ко спасению, ведущий в жизнь
будущую. Аминь.

Всех вас поздравляю с праздником!»Затем митрополит Иларион вручал сертификаты
выпускникам курсов изучения основ православной веры на английском языке. Курсы проводились
на базе Образовательного центра имени святителя Феликса Бургундского.

Служба коммуникации ОВЦС .

Источник: https://mospat.ru/ru/news/88714/
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